

■ En el grupo está Enel Américas, cuyos títulos cotizan 17% por debajo de su promedio de los últimos 10 años. Le sigue banco Itaú, CMPC, Entel, SQM y Empresas Copec.

POR R. MÉNDEZ Y S. PUMPIÑ

El IPSA experimentó este jueves su cuarta jornada consecutiva a la baja, dejando atrás la marca de los 8.200 puntos. Pese a esto, el selectivo ha crecido un 22% en lo que va del año.

Sin embargo, de las 29 empresas que componen el índice de la plaza local, seis de ellas cotizan por debajo de su precio bursátil promedio de los últimos 10 años.

El grupo está integrado por: Enel Américas, banco Itaú, CMPC, Entel, SQM y Empresas Copec.

La mitad de esas seis compañías pertenecen al sector de materias primas, lo que hace a sus acciones más sensibles a la volatilidad.

El rezago forestal y commodities

Este año, SQM lidera las caídas bursátiles entre las firmas del selectivo local, con un retroceso de 19%. “La fuerte volatilidad y poca visibilidad del mercado del litio ha empañado el potencial de largo plazo”, explicó el subgerente de estudios renta variable de BICE Inversiones, Aldo Morales.

Durante la jornada de este jueves, los títulos de la serie B de SQM se transaron en \$ 29.550, lo que sig-



El 20% de las acciones de empresas IPSA no ha logrado recuperar sus precios promedios de la última década

nifica un 12% por debajo del valor promedio de la última década, que llega a \$ 33.784. Además, su valor hoy es 64% más bajo que su peak histórico, que anotó en septiembre de 2022.

Paralelamente, el sector forestal sufre las consecuencias derivadas

de la debilidad del mercado global de celulosa, golpeando las acciones de CMPC, que este jueves cotizó en \$ 1.510, lo que implicó un precio 8% más bajo que su promedio de la última década (\$ 1.647).

Por su parte, Copec también re-

gistra un desempeño bajo su media. En detalle, cerraron en \$ 6.800, 3% más bajo que la marca promedio. Para el analista de mercados de XTB Latam, Gonzalo Muñoz, la firma se ha visto afectada por la menor demanda de combustibles. En esta línea, advirtió que el plan de expansión internacional y transición

22%
HA SUBIDO
EL IPSA ESTE AÑO.

hacia energías limpias “dependerá de una mayor estabilidad macroeconómica y de la ejecución efectiva de sus planes estratégicos”.

Servicios

Por su parte, la acción de Enel Américas es la que más se aleja de su valor promedio, de \$ 110,43. Actualmente, cotiza 17% por debajo, con un precio de \$ 92,15.

Los planes de desinversión y las variaciones en los tipos de cambio en los países en que tiene presencia explican su desempeño, según explicó el operador de renta variable de Vector Capital, Jorge Tolosa.

De las seis compañías, Entel es la que está más cerca de recuperar su precio. Este jueves cotizó en \$ 2.765, solo 2% por debajo del promedio en la última década.

El único banco

Entre las acciones de la banca que componen el IPSA, Itaú es la única que no ha logrado recuperar el precio promedio, ubicándose 15% por debajo. Así, si el promedio de los títulos en el período llegó a \$ 15.260, ahora se sitúan en \$ 12.720. Incluso previo a la pandemia estuvieron sobre los \$ 20 mil.

Pese a este escenario, este año la acción del banco acumula un alza de 22%, lo que para Muñoz significó una señal de recuperación.